

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.
Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Juan Cancio, presbitero, y confesor, en Polonia.

El martirio de san Máximo, diácono y mártir, en Forcone junto á Aquila en el Abruzzo. Por el deseo que tenía de padecer, se descubrió á los perseguidores, y despues de una constante y gloriosa confesion, fué estirado y atormentado en el potro, luego apaleado, y por último habiéndole precipitado desde una grande altura, durmió gloriosamente en el Señor.

San Caprasio, mártir, en Agen en Francia; el cual habiéndose escondido en una cueva huyendo de la persecucion, como llegase á su noticia la fortaleza con que santa Fe, virgen, padecia por Cristo, animándose él á la misma pelea, pidió al Señor que si le juzgaba digno de la gloria del martirio, hiciese salir agua clara de la peña de su cueva; y obrando Dios aquel milagro, se fué seguro al campo de batalla, en donde combatiendo generosamente mereció la palma del martirio en tiempo de Maximiano.

San Artemio, general, en Antioquia.

El martirio de las santas vírgenes Marta y Saula, con otras muchas, en Colonia.

El martirio de san Feliciano, obispo y mártir, en Minde.

Los santos Jorje, diácono, y Aurelio, mártires en Paris.

Santa Irene, virgen y mártir, en Portugal.

San Sindulfo, confesor, en una aldea de la diócesis de Reims.

CULTOS.—Mañana viernes.—En las Miñonas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media de la mañana. Al anochecer oracion, estacion y reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

GACETILLA LOCAL.

COSAS DE LOS FRAILES.

De un *Ensayo sobre la historia religiosa de Túnez* que publica la excelente Revista que vé la luz en Barcelona, con el titulo de *Las Misiones Católicas*, que tantas veces hemos recomendado á nuestros lectores, tomamos los siguientes párrafos:

«Desde el siglo XIII, las Ordenes religiosas unen sus esfuerzos á los de los principes cristianos para el triunfo de la fe en Túnez. La Orden de los Trinitarios es creada en 1198 por San Juan de Mata y por San Félix de Valois, para la redencion de los cristianos cautivos de los infieles. En 1232 San Pedro Nolasco funda la Orden de Nuestra Señora de la Merced. Estas dos Ordenes jugaron un gran papel en el rescate de los cristianos cautivos en Túnez, y á ellos principalmente se debe la conservacion del cristianismo en aquellos países.

Desde 1193 hasta 1787 los Trinitarios rescataron en las costas de Berberia 900.000 esclavos, y los padres de la Merced 300.000. Siendo por término medio 5.000 francos el precio de un esclavo, resulta que para el rescate de 1.200.000 esclavos la Europa cristiana consagró, en el decurso de más de cinco siglos, 7.200 millones de francos (equivalente á 1.400 millones de duros) á la redencion de los infelices caídos en poder de los corsarios berberiscos.

En dos viajes verificados en 1202 y en 1210, San Juan de Mata redimió 230 prisioneros que condujo triunfalmente de Túnez á Roma. Dos veces envió á Túnez á su compañero Juan el Ingles, quien libertó á 334 esclavos.

A veces los padres de la Merced ocupaban el lugar de los esclavos á quienes con dinero no podían rescatar. Véase parte del juramento que pronunciaban estos religiosos al tomar el hábito: «... et

in Sarracenorum potestate in pignus (si necesse fuerit ad redemptionem Christi fidelium) detus manebo. Juro quedar esclavo en poder de los Sarracenos como rehen, si fuere necesario, para la redencion de los fieles de Jesucristo.»

Todos los redentores de esclavos cristianos que fueron á Túnez en 1240, fueron robados, asesinados y echados al mar.

En 1253 el P. Thibaut estaba á punto de partir con 129 esclavos rescatados, cuando fué hecho prisionero y quemado vivo, siendo de nuevo reducidos al cautiverio los cristianos á quienes había redimido.

Algunos años despues de la cruzada de San Luis, ábrese de nuevo el martirologio. En 1284, Pedro del Camino, Religioso de la Merced, es asesinado; en 1315 los padres Odon, Jaime y Adolfo, que regresaban de Túnez con 320 esclavos, son cogidos por los piratas, conducidos á Constantinopla y empalados. Dos años más tarde el P. Alejandro es quemado vivo en Túnez, mientras el P. Arthaud y otros 30 padres de la Merced mueren allí de hambre.

San Lorenzo Company, vigésimo primero superior general de la Merced llegado á Túnez hacia el año 1450, es cogido y hecho esclavo, sufriendo allí durante diez y seis años con el P. Bocet, comendador de Tolosa y muriendo en 1479. Durante su vida hizo numerosos milagros, figurando entre ellos el haber devuelto la vista á un ciego y el haber librado de un demonio á la hija del rey de Túnez. El *Bullarium Ordinis B. M. V. de Mercede (Barcinonae, 1692)*, contiene la relacion completa de la vida y obras de Lorenzo Company. Segun este documento, el santo misionero habia sido enviado dos veces como embajador por el rey de Túnez, á Alfonso V, rey de Nápoles y de Aragon. Los milagros de Lorenzo Company convirtieron á la fé cristiana al rey de Túnez y á toda su familia. Dos veces los soberanos de Túnez ó desearon convertirse ó abjuraron: no obstante, fuera de los 10.000 musulmanes bautizados por los Dominicos, el resto del pueblo siguió profesando los errores de Mahoma.

Ved ahí lo que la Iglesia intentó, hasta la conquista de Cárlos V, para el rescate de los cristianos y para la glorificacion del Señor entre los infieles.

No es posible hoy formarse una idea de los sufrimientos que se veían precisados á sobrellevar en Túnez los cristianos cautivos.

Los prisioneros se dividian en dos clases: la primera comprendia al capitán y la oficialidad del buque capturado, con sus mujeres é hijos; esta primera clase era sometida á un trabajo ménos duro que el de los simples marineros, que eran publicamente vendidos al mejor postor. Los niños eran casi siempre enviados al palacio del bey ó á las casas de las familias principales, y las mujeres servian á las damas moras ó entraban en los harems. Pero los más desgraciados eran aquellos á quienes se empleaba en los trabajos públicos. Se les alimentaba con pan grosero, avena, aceite rancio y algunas aceitunas: únicamente los más diestros podían, con su industria, trabajando por su cuenta despues de la puesta del sol, procurarse á veces mejor alimento y un poco de vino. El Estado les concedia por todo vestido una camisa, una túnica de lana de mangas anchas y una capa... Cada prision se formaba de un vasto edificio distribuido en pequeñas celdas, bajas y sombrías, cada una de las cuales contenía de quince á diez y seis esclavos. Una estera á algunos y á la mayor parte el húmedo suelo los servían de lecho. Allí eran custodiados los esclavos que pertenecían al Estado. Los esclavos de los particulares eran generalmente bastante bien tratados, sobre todo aquellos que se presumían rescatables. La venta de los esclavos se hacia en un bazar llamado *Becestan* (en Persa, *comprar, sitio donde se compra*). El valor en venta dependía de la edad, de la fortuna, de la salud, etc... El rescate se efectuaba de tres maneras. Había primero la redencion pública, que era la que se hacia á expensas del Estado á que pertenecían los esclavos. Había luego el rescate por medio de los Padres de la Merced, y finalmente el rescate di-

recto, efectuado por los parientes del cautivo. Una vez pagado el rescate, exigianse diversas cantidades suplementarias que doblaban el precio convenido.

Durante algunos siglos la Europa consintió á sus puertas este triste estado de cosas; durante largo tiempo se sintió impotente para reprimir las correrías de los tunecinos. Hasta el siglo XVI únicamente supo defenderse por medio de algunos tratados insuficientes; y á no haber sido el celo de los misioneros, durante aquel dilatado y oscuro período (1073-1535) los árabes habrían borrado en Africa el nombre de cristiano.»

CARTA DE ROMA.

Roma, 8 de Octubre de 1882.

EL CENTENARIO DE SAN FRANCISCO DE ASIS.

I.

Bellísima es la ciudad de Asis. Situada al pié de elevada colina, domina las ricas y fértiles llanuras de Umbria, como si quisiera recordarnos que las cosas espirituales deben dominar las terrenas. En las primeras horas de la mañana, vista la llanura cubierta de niebla, desde las alturas de Asis, parece inmenso, bellissimo lago; pero los rayos del sol disipan la niebla, como la luz de la fe disipa las tinieblas de la incredulidad, y aparece á nuestros ojos encantador panorama: la espléndida vegetacion de la llanura, el lago de Trasimeno, las elevadas torres de Perusa, *Perugia dolente*, como le llamó Dante, los blancos caserios que parecen bandadas de palomas, las cumbres de los Apeninos.

Pues sobre todo nos encanta y enamora Asis, porque conserva todavía fresco el recuerdo del gran Santo, que tan elocuentemente nos muestra hasta dónde puede elevarse el espíritu desligado de terrenas miserias.

En aquellas tres iglesias, que son la *Divina Comedia* de la arquitectura, símbolo sublime de la penitencia, de la vida, de la gloria ó sea del dolor, de la esperanza y de la felicidad; y aun en las humildes calles solitarias y en la iglesia maravillosa de Santa Clara, creemos ver la evangélica figura del pobre *fraticello*, ignorante, pálido, denegrido, despreciado, más grande en su ignorancia y en su pobreza que los sábios y poderosos.

Asis vive por San Francisco y del recuerdo de San Francisco, y no tiene otra importancia que la que le da el hombre extraordinario que besaba y servía á los leprosos y predicaba á Cristo.

Nella presenza del Soldan superba;

que amansaba los lobos y pedía la bendición á fray Gimpro; que fundaba órdenes nuevas, misiones, iglesias, aconsejaba á reyes y Papas; y abrasado por el amor divino, le estendía á todas las criaturas: hablaba á las golondrinas, sus hermanas, y á las cigarras, y á las flores, y á las estrellas. Héroe sublime del amor, elevado, arrobado, engrandecido por el amor. Leed si no estos versos suyos:

Amore, amore, ogni cosa clama...
Amore, amore, tanto pensar mi fai;
Amore, amore, nol posso patire,
Amore, amore, tanto mi ti dai;
Amore, amore, ben credo morire;
Amore, amore, tanto preso m' hai;
Amore, amore, fammi in te transire.

II.

Las fiestas del centenario de San Francisco comenzaron el día 1.º

En la bella plaza de San Rufino ó del *Duomo* fué descubierta y bendita la estatua de San Francisco, última obra de Dupré, y no inferior á otras suyas. Aparece el Santo en pié, con las manos cruzadas sobre el pecho, la frente inclinada en actitud de recogimiento, la túnica despedazada, y los piés descalzos.

Dupré se ha inspirado en aquel himno celestial que el Dante pone en boca de Santo Tomas de Aquino en el canto undécimo de la *Divina Comedia*. El

Santo, blanco, blanco, con los ojos llenos de lágrimas, los labios de plegarias y las manos de bendiciones, es el San Francisco cantado por el Dante y pintado por Cimabue, que predicaba á las aves y les decía: «Sed, hermanas aves á vuestro criador agradecidas.....» Y las aves tendian las alas y abrían los picos dando á entender el gusto con que escuchaban á su predicador.

La base de la estatua es tambien bellísima. Delante se ve un bajo relieve en bronce, que representa el bautismo de San Francisco; á la derecha están esculpidas las armas de la Orden franciscana, á la izquierda las de la ciudad de Asís, en la espalda se lee un elegante epigrafe. Sobre la grada en que se apoyan los piés del Santo se hallan esculpidos, respectivamente á los cuatro lados, dos serafines, la luna y el sol, dos pichones y la cabeza de un corderito.

Después de bendecida la estatua por monseñor Falchi, Arzobispo, Obispo de Perugia, cuatro niñas vestidas de ángeles la descubrieron. Luego, recitadas las preces de costumbre, incensada y rociada de agua bendita la estatua, siete trompas desde lo alto de la fachada del Duomo, dieron principio á un bellissimo himno, compuesto por el maestro Falchi.

La multitud prorumpió en estrepitosos aplausos..... *lo fratre sole bello e radiante cum grande splendore* derramaba rayos vivísimos sobre la estatua de su inmortal cantor.

III. Los menores conventuales celebraron el aniversario de la muerte del Santo con un magnífico triduo que comenzó el día 2.

La basilica del medio, en la que se celebró el triduo, se hallaba magníficamente iluminada. Se contaban más de ochenta y cinco lámparas y de dos mil luces.

El primer día ofició de pontifical monseñor Grasselli. Predicó el Padre Guglielmi, y demostró en su elocuente panegirico que San Francisco fué el más grande restaurador de la familia y la sociedad. Se hallaban presentes el Cardenal Parochi, el Obispo de Chioggia, el General de los conventuales, un Obispo chino y otros muchos personajes eclesiásticos.

El segundo día ofició de pontifical monseñor Grasselli por indisposicion del Obispo de Chioggia, y predicó el Padre Appetechia, el cual demostró la siguiente tesis: «La vida de San Francisco abraza dos épocas; una histórica que renueva el mundo; otra póstuma que suscita de su sepulcro una generacion de hombres grandes en las ciencias, en las letras, en las artes y en las virtudes.»

El tercer día celebró de pontifical el eminentísimo Parochi, y pronunció el panegirico el Padre Palomes; el cual trató de la mision de San Francisco, compendiada en las palabras de Dios á Abraham: *Ecci de terra tua*, etcétera. Se hallaban en el templo el Cardenal Bartolini, el ilustre escritor monseñor Capel y muchos alumnos de la Propaganda y del Colegio americano del Norte. Desde las tres á las diez de la mañana se celebraron este día en la basilica 450 Misas. Hubo sacerdote que tuvo que esperar cuatro horas para celebrar la Misa. En las demás iglesias de Asís se celebraron tambien muchas Misas.

Las dos fachadas de la monumental basilica estaban espléndidamente iluminadas por la noche durante el triduo.

Causó maravilloso efecto en los tres días la música del Padre Borroni, franciscano, natural de las Marcas, y discípulo del gran Mercadante. El *Kirie*, el *Franciscus pauper humilis*, el *Laudamus te*, el *Domine Fili*, el coro del *Rea celestis*, etc., notas melancólicas y suavísimas, tenían algo de celestial que arrebatava las almas bajo las sombrías bóvedas pintadas por Giotto y sus discípulos; que hoy sirven de monumento sepulcral al cantor del Sol, con razon llamado *Sole* por Dante.

Sobre todo el último día, el salmo *Voce mea*, llamado el *Tránsito* de San Francisco, conmovió profundamente y arrancó lágrimas á la multitud, que llenaba el templo. Sabido es que San Francisco, al acercarse la hora de su muerte, fué conducido desde Asís en brazos de sus hermanos á Santa María de los Angeles. Llegado el Santo delante de un hospital que estaba en el camino, dijo á los que le conducian: «Volvedme hacia Asís,» y teniendo enfrente la *Ciudad Santa*, la bendijo.

En Santa María, después de recitar el salmo *Voce mea*, esperó tranquilamente la muerte, que le abrió las puertas del cielo.

Muerte que ya había cantado en el cántico del Sol.

Laudato sia, mio signore per sor nostra morti cor Beati, quel qui se trovano ne le toe sanctissime voluntate.

Che la morte secunda non li porá far male. Estas santas palabras, evocadas por la música del *Tránsito*, lamentacion dulcísima y tierna, sobre

el sepulcro del *peverello de Cristo*, parecían mostrarle acostado sobre la desnuda tierra, entregando tranquilamente el alma al Criador en plácida y serena tarde de otoño.

IV.

El primer período de las fiestas terminó el día 4. El 6 comenzó en la catedral, restaurada y embellecida, el triduo en honor del nacimiento del Santo. Celebró de Pontifical el Obispo de Gubbio. Asistían el Cardenal Bartolini y varios Obispos. La música era del maestro Terziani. El Padre Mauro de Perugia predicó un sermón, en el que hizo resaltar la semejanza de San Francisco con Jesucristo, la mision regeneradora de su siglo y la suerte de Asís por ser madre de Santo tan insigne.

Ayer 7, celebró de Pontifical el Obispo de Foligno, y monseñor Schiaffino pronunció un discurso, en el que demostró que San Francisco superó á todos los Santos en la semejanza con Jesucristo.

Otro triduo comenzará en Santa María de los Angeles el día 9.

A las fiestas religiosas hay que añadir las profanas; pero de estas no tenemos para qué hablar aquí. Basta decir que anoche, en una academia celebrada en el teatro Metastasio (tambien Asís tiene teatro), el Sacerdote, Sr. Quadri, al comenzar á leer una poesia dedicada á Pio IX, fué interrumpido y obligado á suspender la lectura, y áun tuvo que dejar la sala. Tolerancia italianísima.

Otro día hablaré del monumento levantado en Nápoles á San Francisco.—F. (De *El Siglo Futuro*.)

UN CUADRO PINTADO SOBRE PIEL HUMANA.

Un cuadro del pintor Z... ha sido vendido últimamente en una de las salas de la calle Drouot en Paris, y adjudicado por once mil francos, á uno de aquellos ricos *amadores*. Este cuadro tenía de particular que había sido pintado sobre una piel humana.

Hé aquí cómo: Hace algunos años, Z..., uno de nuestros paisajistas célebres, se había embarcado para visitar el Nuevo mundo. El buque en que iba nuestro pintor fué arrojado por una tempestad sobre la costa de una isla desierta.

Después de unos días de marcha, Z... cayó con sus compañeros en manos de una tropa de indios que, habiendo perdido á su jefe, procedían á la eleccion de un nuevo rey. La captura de los desgraciados naufragos fué acogida por gritos de alegría y de movimientos de mandíbulas, cuyas señales no se hubiesen escapado seguramente á Gustavo Airmard.

Z... que no había dejado de la mano una caja de colores, hizo gestos desesperados para hacerse comprender, hasta que consiguió acercarse al jefe y le explicó lo que deseaba.

El indio se prestó por curiosidad al deseo del artista, y Z... le pintó en el pecho una magnífica vista de la rada y del palacio del Rey.

En su alegría, el jefe le hizo muchos presentes y le dió los medios de acercarse á los Estados Unidos.

Hacia el fin de 1876 se sublevaron algunas tribus, y los americanos les dieron caza, mataron é hicieron muchos prisioneros. Uno de estos últimos, de estatura colosal, falleció en el hospital al cabo de algunos días. Cuando se le despojó de sus ornamentos de guerra, se descubrió en perfecto estado de conservacion un hermoso paisaje pintado sobre su pecho.

Un frances compró el cuerpo, levantó la piel con cuidado, la puso en un cuadro y trasportó á Paris la obra del paisajista, y hoy figura en una rica galería particular.

CORREO DE AYER.

¡HONOR Á INGLATERRA!

Hé aquí cómo explican los ingleses el hecho de que les ha acusado el corresponsal de la *Gaceta de Colonia*, de haber sacrificado cruelmente á soldados egipcios heridos ó prisioneros.

Algunos heridos, dicen, dispararon contra nuestros soldados, é irritados éstos por tal deslealtad, y no pudiendo durante el avance preguntar á cada herido si se rendía ó no, acibillaron á bayonetazos á cuantos iban encontrando.

El corresponsal del *Temps*, que es quien comunica esta explicacion, añade para disipar toda extrañeza, que los soldados ingleses no podrían obrar de otra suerte, pues bajo una excitacion cualquiera, el alcohol ó el combate, se convierten en bestias, y durante algunas horas sacuden el yugo de la rígida disciplina en que se les mantiene de ordinario.

El día 19 del pasado, dice el mismo corresponsal, fué para ellos una verdadera saturnal. Abrieron,

la maleta del general Havelock, cuyo nombre y grado veían inscritos con gruesas letras en la tapa. Lleváronse 300 libras y papeles de familia que tenían mucho precio para él. Un mayor que se durmió en uno de los descansos de la marcha nocturna hacia Tel-el-kebir, se encontró sin revolver al despertar, y varios corresponsales de periódicos fueron sencillamente robados.

Ni por estos, ni por otros hechos de la misma índole, se ha abierto una sola sumaria.

Pero en cambio, está vigente en Egipto el bando militar, por el que se previene ser obligatorio el pago de lo que se toma á los vendedores, y el corresponsal del *Standard* en el Cairo, escribe que se ha abierto una informacion, á peticion de las autoridades británicas, acerca de los malos procederes que usa Ibrain-Agar, jefe de los ennuocos de palacio, con Arabí y los demas prisioneros. Dicese que aquel funcionario penetró en las habitaciones de éstos, les despertó, les escupió en el rostro, haciéndoles sufrir crueles ultrajes. Llega á decirse que la vida de Arabí se encuentra en peligro. Se acusa de complicidad en estos atentados á varios funcionarios del palacio del khedive.

NOTICIAS AGRÍCOLAS Y MERCANTILES.

En Baltanas, las escarchas han perjudicado mucho el viñedo.

Los mercados de Aguilar de Campo están bastante animados.

En Navarra ha empezado la vendimia en las mejores condiciones; la cantidad no será mucha; por regla general, se paga á ocho reales la arroba de uva.

La escasez de sardina continúa en toda la costa de Galicia, cogiéndose alguna en Muros, que se vende de 46 á 50 reales millar.

Más de treinta galeones se dedicán en la mar á la compra de este pescado por cuenta de algunos fabricantes de salazon.

El arroz continúa con buena salida en Alcira, al rededor de 150 reales cabiz en cáscara, y el blanqueado de dos y tres pasadas desde 19 1/2 á 22 1/2, segun clases.

El arranque del cacahuete va tomando importancia; pero el tiempo no es completamente favorable para sacarlo.

El poco que se presenta á la venta obtiene 8 1/4 á 8 3/4, si es de la clase llamada de plaza.

La resolucion de habichuelas blancas llamadas del pinet encuéntrase ya muy adelantada, pero á consecuencia del daño que la planta sufrió por las pasadas lluvias, resulta dicha legumbre de poco tamaño. Las primeras ventas tuvieron lugar desde 20 á 21 rs. barcilla; mas cubiertas las primeras necesidades, parece se hallan algo encalmadas y sólo se pagan de 18 á 18 1/2 rs.

La cosecha de vino en la comarca de Villena, Sax y Monóvar (Alicante) ha sido, por lo general, bastante regular este año. La calidad de aquel líquido es inmejorable, notándose poca animacion en la demanda.

Si embargo, los cosecheros tienen esperanzas de que los precios, aunque no alcancen la elevacion del año anterior, sean buenos, porque, como es sabido, los vinos de aquella zona no tienen superiores para el comercio de exportacion, pues ademas de su subido color, su fuerza alcohólica es de 16 á 17 grados. Hasta la fecha no existen precios fijos.

MADRID 17 DE OCTUBRE.

Se ha recibido en el ministerio de Ultramar el siguiente telegrama:

«Habana 14.—Recibidas noticias del Pinar del Rio, el ciclón ha causado horribos siniestros. Frutas, siembras, edificios é inmenso número de estos arruinados, campos arrasados, más de treinta víctimas en Consolacion del Sur, vías de comunicacion destrozadas, interrumpido el telegrafo en todo el territorio, reclamo de V. E. auxilios, pues no hay crédito en el presupuesto para calamidades públicas.»

Los habitantes han quedado sin casa ni subsistencias, los de más edad no han conocido nunca tanto desastre.

Acudo á la caridad pública por donativos y suscripciones para reparar daños en la provincia más laboriosa y productiva de la isla.

La cosecha de tabaco, perdida en los principales puntos de Vuelta Abajo.—*Prendergast*.

Los Rdmos. señores Arzobispo de Valladolid y Obispo de Oviedo han dirigido á los demas Reverendísimos señores Arzobispos y Obispos de España una elocuente carta interesándoles para que en sus respectivas diócesis procuren reunir uno ó más lotes de alguna importancia que se destinarán á la rifanacional que se ha pensado celebrar y cuyos fondos deben invertirse en la restauracion y nueva construcción del histórico y venerado santuario de Nuestra Señora de Covadonga.

Los ilustres firmantes de la carta ponen de ma-

nifesto con breves y oportunas frases la significación histórica que tiene la cueva de Santa María en donde tuvo principio la restauración de España dominada por los sectarios de Mahoma; exponen las vicisitudes por que han pasado la cueva y la pequeña Colegiata, y demuestran que es punto de honra para la católica España la construcción en aquel lugar de un templo grandioso y magnífico que perpetúe aquel suceso y que dé testimonio de la piedad de nuestra época.

Bajo la presidencia de S. A. R. la Infanta Doña Isabel existe en Madrid una Junta de señoras encargada de procurar donativos para la obra de Covadonga, y á esta Junta se debe el pensamiento de la rifa nacional que hemos mencionado. Para reunir un número regular de lotes de algún valor y mérito indican los Reverendísimos señores Arzobispo de Valladolid y Obispo de Segovia la conveniencia de crear juntas de señoras en las capitales de las diócesis que tengan el expresado objeto, y, según tenemos entendido, nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, celosísimo siempre en cuanto toca al esplendor y gloria de nuestra santa religión, va á organizar en esta ciudad una Junta de la que formarán parte distinguidas señoras y que tendrá el especial encargo de procurar que la diócesis de Barcelona figure por uno ó más lotes de importancia en la lotería nacional á beneficio de la obra de Covadonga.

Entre los pormenores de la instrucción de este proceso, encontramos algo que honra á los que lo dirigen. Dícese que las investigaciones contra los oficiales rebeldes son conducidas con imparcialidad. Soleiman Bey-Daoule y Said Bey-Beudill, se añade, han sido reconocidos como los autores principales de las carnicerías de Alejandría.

Los acusados con cargos graves se hacen ascender á 150.

Arabi compareció el 11 y el 12 ante el tribunal. Despues de haber hablado del estado del país, expuso los celos y las reivindicaciones del ejército, en el cual no ha hecho otra cosa que responder con su conducta á los votos generales. Se ha presentado como el moderador de los sentimientos de disgusto que inspiraban á los oficiales árabes los favores de que gozaban sus colegas circasianos. No hizo ninguna alusión al papel que ha representado la Puerta en los recientes acontecimientos.

Para el día 16 se había fijado la primera audiencia del consejo de guerra, pero se ha aplazado sin señalarse nuevo término.

PARTES TELEGRAFICAS.

Nueva-York 15.—Los despachos de la Habana que publican los periódicos de esta ciudad, dicen que son considerables las desgracias materiales ocasionadas por las inundaciones en la isla de Cuba, y que muchas personas perecieron ahogadas.

Londres 15.—En vista de la discordancia que existe en los dictámenes militares sobre el túnel submarino de la Mancha, y de que la mayoría de los Generales se muestran hostiles al proyecto, como peligroso á la seguridad de Inglaterra, se cree que no podrán continuar los trabajos de aquella obra gigantesca, por lo menos hasta que no se produzca un cambio en la opinión.

Paris 15.—La prensa conservadora aplaude la abnegación de las hermanas de la Caridad de Troyes, que, á consecuencia de haber desertado de los hospitales los enfermeros laicos para no asistir á los tifóides, se prestaron aquellas á hacer dicho servicio, pereciendo algunas víctimas de epidemia.

Se ha desarrollado esta con alguna intensidad en Paris y en algunos puntos de Francia.

El Cairo 15.—El consejo de guerra que ha de juzgar á Arabi y consortes ha sido nuevamente aplazado.

El general Wolseley saldrá para Londres el 19 del corriente.

Viena 16.—Los periódicos rusos pretenden que á consecuencia de la política exclusivista que Inglaterra trata de llevar á cabo en Egipto, se han estrechado íntimamente las relaciones entre Rusia y Turquía.

Sostienen que á la influencia predominante que Inglaterra trata de ejercer sobre el Egipto y sobre el Asia menor, hay que oponer una alianza ruso-otomana, siendo invitadas á apoyarla las demás potencias rivales de la Gran Bretaña.

El Cairo 16.—El salon de sesiones de la Cámara de notables ha sido habilitado para la audiencia del Consejo de guerra, cuya apertura ha sido aplazada por algunos días por no estar completamente terminado el sumario.

Paris 16.—Ha producido muy mal efecto en los círculos financieros la noticia de que Inglaterra tiene el propósito de que Egipto le reintegre todos los gastos de la guerra.

Continúan las negociaciones entre Inglaterra y algunas de las grandes potencias para tomar una resolución acerca de la manera como debe tratarse sobre el arreglo de la cuestión egipcia.

Aunque Inglaterra se muestra dispuesta á entrar en un arreglo en el cual estén representadas todas las potencias interesadas en el canal de Suez, nada se ha decidido aún sobre el particular.

Nueva-York 16.—La fiebre amarilla está haciendo grandes estragos en el Estado de Panzacola.

SECCION EXTRANJERA.

LA ESCUELA SIN DIOS.

(Continuacion.)

V.

POR DÓNDE FLAQUEAN TODOS LOS ARGUMENTOS DE LOS ENEMIGOS DE LA ESCUELA CRISTIANA.

Nuestros demagogos y nuestros ideólogos parten todos, más ó menos, de esta idea archifalsa: ó que no hay religion verdadera y necesaria, ó que nuestro Señor JESUCRISTO no es Dios hecho hombre como lo demuestran á la vez sus palabras y sus milagros, ó, finalmente, que la Iglesia, y el sacerdote, ministro de la Iglesia, no han recibido del mismo Dios la mision de enseñar á todos los hombres á conocer y á practicar la verdadera Religion, la Religion de JESUCRISTO.

Cuando así se habla á los enemigos de la escuela cristiana, se salen de sus casillas. «Nada de esto, exclaman; lo que nosotros queremos, es únicamente que la Iglesia y la escuela no se confundan. Queremos que se enseñe la Religion en la Iglesia, y que no se hable de ella en la escuela; cada uno en su casa. Hé aquí lo que queremos».—Ciertamente cada uno en su casa; y tampoco queremos nosotros confundir la escuela con la Iglesia, al preceptor con el sacerdote. Pero una cosa es la *confusion*, y otra cosa es la *union*. Nosotros queremos que la escuela esté *unida* á la Iglesia. Y así como por «escuela» entendemos, no la casa en donde se da á nuestros hijos la primera enseñanza, sino esta misma enseñanza; de igual suerte entendemos por *Iglesia*, no la iglesia material, la casa de la oración, sino la Iglesia docente, el sacerdote, que representa á la Iglesia, y que es el ministro de la Religion.

¿Decís «Cada uno en su casa? Pues bien: cada uno en su casa; pero hay uno que en todas partes está en su casa, y que no puede ser legítimamente excluido de ningún lugar; y éste es Dios, *Jesucristo*, el Soberano y Señor.

En la escuela, más que en ninguna parte, está en su casa. Porque los niños á quienes el maestro de escuela enseña á leer, á escribir, á contar, etc., esos niños, ¿no son por ventura de JESUCRISTO? ¿no han sido bautizados? ¿no son pequeños cristianos? ¿no fueron rescatados por JESUCRISTO sobre la Cruz con el precio de toda su sangre? ¿no son por ventura hijos de la Iglesia? No hay que darle vueltas; esto es un hecho un hecho evidente.

¿Quién se atreverá á negarlo? Luego JESUCRISTO en la escuela está en su casa. Luego la Iglesia también tiene en ella un sitio señalado, un gran sitio, un sitio principalísimo. Debe estar allí, no para enseñar á sus hijos á leer y á escribir, sino para inspirarles obediencia y respeto á sus maestros; para formar sus inocentes almas y sus tiernos corazones; para cuidar de que la enseñanza que se les dé, sea en todo conforme, no tan sólo á la fe propiamente dicha, sino también al espíritu cristiano.

Hé aquí por qué la Iglesia tiene un derecho absoluto, superior, inalienable, sobre la enseñanza y la educación de la juventud, y por consiguiente, sobre la escuela en donde se da esta enseñanza y esta educación.

Que no vengan, pues, á decirnos que la Iglesia nada tiene que ver con la escuela, y esto por el fútil pretexto de que la «Religion no tiene nada que ver con el alfabeto, ni con las cuatro reglas de la aritmética, ni con la gramática, ni con la geografía.» Nada seguramente; pero en la escuela tiene mucho que ver con otra, y aun con otras cosas, infinitamente más importantes que todas éstas.

No lo olvidéis: lo que hay en el fondo del pensamiento de esos hombres, en apariencia templados, que piden la separación de la Iglesia y de la escuela, es odio á la Iglesia, odio á JESUCRISTO, odio á Dios y á la Religion. En nada creen, y no quieren para nuestra patria ni más religion, ni más sacerdote, ni más Dios.

Se imaginan que están simplemente fuera de JESUCRISTO; pero esto es una ilusión; ignoran lo que el Hijo de Dios ha declarado terminantemente: «*El que no está conmigo, está contra mí.*»

No están con JESUCRISTO; luego están contra JESUCRISTO. Cuando pidan que la Escuela no esté con JESUCRISTO, piden, con ó sin advertencia, que la escuela esté contra JESUCRISTO.

Oculten todo lo que quieran, sus intenciones; no por esto son menos peligrosos, menos temibles. Si llegasen á conseguir la separación de la escuela y de la Iglesia, lo único que les restaría exigir á esa fuerza ciega que se llama «Estado», sería que destituyese á la Iglesia, y que pusiese fuera de la ley á

los sacerdotes y todo lo que es cristiano. Testigos los revolucionarios de 1789, que, despues de haber obtenido «la separación de la Iglesia y del Estado», en menos de dos años llegaron á decretar la supresión de la Iglesia por el Estado, y á poner fuerza de la ley á los Obispos y á los sacerdotes que se mantenían fieles á su ministerio. Y testigos nuestros comunistas del 71, que, no satisfechos con arrancar los crucifijos de todas las escuelas, violaron nuestras iglesias, y prendieron y asesinaron á nuestros sacerdotes.

Por consiguiente, en el fondo de la cuestión de la escuela, no hay, para quien sepa reflexionar, sino una cuestión de fe. Y, si los revolucionarios de todos colores la resuelven en un sentido opuesto al nuestro, es sencillamente porque no tienen fe, porque desconocen á JESUCRISTO, ó, mejor dicho, porque le aborrecen.

¡Padres y madres, considerad la inmensa importancia de esta cuestión, no sólo para el presente, sino también para el porvenir!

LA ENSEÑANZA LAICA.

I.

El saludo entusiasta que el Sr. Director de la *Mercantil* dirigía en momentos solemnes á la enseñanza sin Dios, era sobrado expresivo por sí solo para que necesitase ser explicado y desenvuelto por la prensa irreligiosa. Sin embargo, en su irreflexiva expansión, esa prensa, tan impresionable como mal disciplinada, no ha sabido encubrir los planes arteramente urdidos por los *redentores* de la enseñanza; y, descubriendo el verdadero objetivo de la campaña iniciada, se ha dejado llevar de su fervor sectario hasta el punto de entever en el laicismo de la *Mercantil* el suspirado advenimiento de la ciencia atea, de la educación escéptica, del pensamiento libre, de la conciencia emancipada. No parece sino que esa prensa indiscreta ha estado olfateando desde lejos aquellos tiempos *felices* en que la Revolución no tendrá que servirse para sus empresas de esos católicos contrahechos, de esos apóstatas inseguros y recalcitrantes, sino que tendrá á sus órdenes toda una generación educada en esas escuelas, sin principio alguno religioso, puesta á su servicio en alma y cuerpo, sin que, al ejecutar sus nefandos mandatos, las creencias de la niñez perturben la serenidad de su frío cálculo, ni los terrores sobrenaturales debiliten los golpes de su mano inexorable; ni los remordimientos acusadores impidan á su conciencia empedernida recoger el fruto de su crimen.

Por otra parte, EL ANCORÁ con sus enérgicos y contundentes artículos ha llevado la alarma á las familias católicas, que se quería mantener adormecidas, ha descubierto los hilos invisibles de esas redes cautelosamente tendidas, y ha hecho comprender que el dulce reclamo de la ciencia que atraía hacia ellas á la incauta niñez, no tenía otro objeto que arrebatarse á la Madre Iglesia esas almas candorosas é inocentes.

De este modo, los hombres de la *Mercantil* se han visto constreñidos á la vez por las recriminaciones de los católicos y por los plácemes de sus amigos: aquellas recriminaciones publicaban sus planes, pero estos plácemes revelaban y desenvolvían hasta sus últimas consecuencias. Así, cogidos entre dos fuegos, ni pueden contestar á nuestros irrefutables argumentos, sin provocar nuevas y más categóricas acusaciones, ni pueden enfrenar las intemperancias de la prensa, sin motivar escisiones en la secta; que pide unánime que el laicismo en España siga las huellas que deja estampadas en Bélgica y en Francia, donde, rasgados todos los velos, se declara francamente enemiga de la Iglesia.

Con todo, era preciso inventar un expediente cualquiera para salir del mal paso, para poner á cubierto sus planes comprometidos por la perspicacia de los unos y por la imprevisión de los otros. Para esto el Diario de los intereses materiales ha ofrecido á la *ciencia mercantil* sus columnas de todos matices. Verdad es que estas materias científico-religiosas no son género de su competencia; verdad es que no tiene criterio alguno en filosofía ni en teología con que resolverlas; verdad es que ni tiene doctrinas propias que exponer, ni puede refutar las ajenas; pero por eso mismo ése es el periódico más á propósito para sus fines; que no se trata de una polémica concienzuda; se trata de una retirada, ó más bien, de una fuga más ó menos habilidosa. Con la consigna de no contestar á ninguna de nuestras razones, de no detenerse ante ninguno de nuestros argumentos, de no intentar siquiera la defensa de ningún punto concreto de la cuestión, se va replegando el articulista en consideraciones que, sobre ser prestadas, se pierden en vaguedades, en apariencias científicas, y realmente contradictorias, y, al llegar á la frontera que separa el Catolicismo del Racionalismo, despliega á los vientos su bandera, y la deja clavada sobre el peñón del pensamiento libre.

Empieza el Diario *material* por lamentarse de ver combatida «una institucion reformadora y progresiva.» Dos errores evidentes encierran, á nuestro juicio, estas palabras. Es inexacto que nosotros hayamos combatido la Escuela *Mercantil* por lo que pueda tener de reformadora y progresiva; sabe muy bien el colega que sólo la combatimos por lo que en religion y moral tiene de incompleta y de oscurantista. Otro error es suponer que la supresion de la doctrina religiosa sea un *progreso*. No exponemos al articulista las luces con que las verdades religiosas ilustran las inteligencias de los niños, ni los puros y santos afectos con que suavemente mueven y embalsaman sus almas inocentes, ni los nobles propósitos y dulcissimas esperanzas que hacen brotar en sus ingenuos corazones; en el orden mismo de la materia, á que el colega concreta todos sus afanes, ¿no es acaso *útil y provechoso* que el hombre desde su niñez vea á la Religion guiando todos sus pasos, que aprenda los preceptos religiosos al deletrear el alfabeto, y que se embeba profundamente en el espíritu evangélico al dar los primeros vacilantes pasos en el sendero de la vida? Cree el colega que el temor de Dios no sirve perfectamente para hacer infranqueable el valladar que guarda nuestros frutales, para ayudar á la Guardia Civil que vigila nuestras viñas y olivares, para reemplazar al dogo que ladra á nuestras puertas alejando al enemigo nocturno, que viene á arrebatar el dinero, fruto de tantas fatigas, ó, lo que vale más que el oro, la honra de nuestra esposa, la inocencia de nuestras hijas? ¿Cómo, pues, llama *reformadora y progresiva* á la escuela que pretende dar á los niños una educación *integral y completa*, sin hablarles una palabra de esas saludables y consoladores verdades?

Sin duda en un momento de ofuscacion se permite el colega estampar estas palabras: «*ciertas gentes que, so capa de celo religioso ó de intereses sagraos que defender, dejan transparentar con harta claridad, miras más egoistas y mundanas, ó principios no tan indiscutibles como los que predicán y en que pretenden apoyarse.*» Esto, que no es una razon, tiene, en cambio, toda la apariencia de un insulto. ¿Qué hubiera dicho el articulista, si nosotros nos hubiésemos permitido, en esta discusion religiosa, suponer *negocio* en la *Escuela Mercantil* y en los profesores del laicismo? Pero quizá el colega se permite faltar á todas las conveniencias, para poder hablarnos despues de los «*odios*» que ha suscitado y de las «*violentas polémicas*» que ha motivado la cuestion de la enseñanza laica.

Con calma reposada vamos á aplicar á los artículos del periódico de los intereses materiales el escarpelo de nuestra crítica, que, si no es luminosa, no deja, en cambio, de ser tan franca y veraz como inflexible.

CLARENCO.

En medio de las corrientes escépticas que arrastran á la amable juventud, es consolador ver á jóvenes piadosos tomar parte en las tribulaciones de la Iglesia y esforzarse en consolar al atribulado Pontífice aprovechando las grandes solemnidades de la Iglesia.

La *Congregacion de San Luis Gonzaga* ha tenido la feliz idea de enviar á su Santidad el expresivo parte que á continuacion publicamos, y que leerán con gusto nuestros amigos, y con toda particularidad las familias de esos jóvenes ejemplares, las cuales han de sentir en lo íntimo de su alma el más puro de los placeres al notar que esos jóvenes, cual otro Tobias, mientras los demas de su edad se desparraman por los caminos del placer y de la impiedad, ellos se dirigen al templo y oran por la Iglesia perseguida y por el Papa encarcelado.

Eminentísimo Secretario de Estado de Su Santidad.—Vaticano.—Roma.

La *Congregacion de San Luis Gonzaga* de Palma de Mallorca envia al Padre Santo testimonio de inquebrantable adhesion, Pide humildemente para sí y sus familias bendicion apostólica, en el tercer centenario de Santa Teresa.—Presidente, José Font.

La exposicion de labores celebrada en el *Real Colegio de la Pureza*, con numerosa concurrencia y con gusto y solaz de los inteligentes en materia de educacion de la juventud, terminó el miércoles á las cinco de la tarde. A esta hora la campana del oratorio congregó en su recinto á la escogida y numerosa concurrencia que llenaba los salones de la Exposicion, y expuesto el Sagrado Copon, se entonó el himno de accion de gracias, *Te-Deum Laudamus*, que cantaron con notable afinamiento las alumnas del *Colegio* con acompañamiento de piano. Acabado el himno y despues de un rato de silenciosa oracion, el Director del establecimiento M. I. S. D. Tomas Rullan bendijo con el Sagrado Copon á los concurrentes que dieron muestras inequívocas de religiosa piedad.

No dudamos que esta fiesta que terminó el miércoles, servirá de poderoso estímulo á las aplicadas alumnas para proseguir con mayor asiduidad sus estudios, que en este acreditado establecimiento son completos. Ademas de todo género de labores propios del sexo, se dan allí clases de Gramática, Geografía, Aritmética, Historia, Nociones de Física, Caligrafía, Dibujo, todo lo que pueden apetecer las familias más exigentes; pero armonizado, como es justo y saludable con una instruccion religiosa y una educacion moral tan perfecta como puede alcanzarse el celo de las Hermanas de la Pureza y de su ejemplar Director.

Segun dice *El Balaer*, de ayer «en breve se nombrará el tribunal de censura para los ejercicios que han de celebrar los aspirantes á las pensiones que para el *fomento de la pintura* acordó esta Excm. Diputacion provincial».

Sabemos que, en vista del Programa publicado para conocimiento de los aspirantes á dichas plazas pensionadas, uno de ellos, jóven tan rico de talento para la Escultura como falto de recursos para continuar sus estudios con el reputado Sr. Sansó, y en la Academia de Madrid; ha retirado los documentos que acreditaban sus méritos, pues las *dos plazas* se ofrecen á pinturas.

Es de esperar que estas dos plazas de pintura se ampliarán en los ejercicios siguientes con otras dos para escultura, pues es evidente que la misma necesidad tiene de proteccion é este arte que aquel, ambos gemelos, ambos cultivados con fruto por los genios mallorquines, y ambos destinados á dar días de gloria á la patria.

Los dependientes del ramo de Consumos en las Puertas del Muelle y de San Antonio, al cobrar el impuesto correspondiente á los conejos que se introducen, han pedido varias veces algunos céntimos más de lo que expresan las papeletas expedidas, explotando la credulidad, y comprometiendo la buena reputacion de los carreteros y encargados de entregar aquella caza en Palma. Queremos creer que dichos dependientes han padecido equivocaciones en los casos que, nos consta, han sucedido; pero, bueno es que les sirva de advertencia el saber que no falta quien tenga noticia de semejantes equivocaciones, sobre las cuales llamamos la atencion de los superiores á quienes corresponda evitar fraudes de todo género.

El Excmo. Ayuntamiento de Palma celebró sesión el viernes 13 del corriente; y en ella tomó los acuerdos, cuyo extracto insertamos á continuacion:

A propuesta de la Comision de Obras se autorizó la reforma de una fachada de la calle de Vila, la construccion de un edificio de nueva planta en el solar del huerto de Capuchinos lindante con la calle de Bobians, y la de otro en el Arrabal de Sta. Catalina.

Se acordó que en el caso de que algun propietario de principio á alguna obra autorizabile sin el competente permiso, se le exija por derechos municipales desde un doble á un sestuplo de la cuota que debiera haber satisfecho.

Se redujo á 2,500 pesetas anuales el sueldo asignado á la plaza de Depositario, se confirmó el nombramiento á favor de D. Tomás Henales para desempeñar este cargo interinamente, vacante por haber fallecido D. Juan Henales, que la desempeñaba; y se acordó que la Comision de Gobierno interior estudie la manera de cubrir aquella plaza.

Se autorizó el traspaso de la sepultura n.º 708 del cuadro 1.º del Cementerio de esta ciudad.

Se acordó prevenir al propietario de la casa núm. 6 de la calle de la Cruz que repare ó derribe el alero que dá á la vía pública.

Se autorizó á D. Tomás Henales para retirar de la Tesoreria de esta provincia ciertos documentos que pertenecen á este Ayuntamiento.

Se levantó la sesion.

Segun nota que nos ha remitido la Administracion de Propiedades é Impuestos de la provincia, la recaudacion obtenida en los Fielatos de Consumos de esta capital, durante el segundo período de este mes, ha ascendido á la cantidad de 16,287 pesetas 36 céntimos.

Programa de las piezas que tocará la música del regimiento infanteria de Filipinas en el paseo de la *Rambla* hoy por la tarde.

- 1.ª Marcha de la *Marsellesa*.—Caballero.
- 2.ª Sinfonía *Poeta y Paisano*.—Suppé.
- 3.ª Gran Conjura de *Hugonotes*.—Meyerbeer.
- 4.ª Ingenué *Gavotta*.—Arditi.
- 5.ª *Bocaccio*, Marcha.—Suppé.

Ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor-correo *Jaime I*, habiendo sido portador de la correspondencia de ambos puntos, 31 pasajeros y mercancías.

Hoy, á las seis y media de la mañana, ha echado áncias en su fondeadero de este puerto, procedente de Mahon, el vapor *Menorca*, con la correspondencia, 14 pasajeros y efectos.

El vapor *Lulio* no ha llegado hoy de Barcelona.

Las Audiencias territoriales hoy existentes continúan como Audiencias de lo civil para todo el territorio de su actual demarcacion, pero conservando las salas de lo criminal.

Los magistrados de las ochenta nuevas Audiencias constituirán una categoría intermedia entre el juez de término y el magistrado de Audiencia territorial.

Se destinan á las 80 Audiencias provinciales 93 oficiales, 80 porteros, 169 alguaciles y 80 ordenanzas.

Cortamos de nuestro colega *El Balaer*:

Coinciden con las de *EL ÁNCORA* nuestras noticias respecto á la inmediata construccion de la fachada del edificio que ocupa esta Diputacion provincial; y aún se nos asegura que en la primera sesion que celebre el Ayuntamiento le serán presentados los planos, al efecto de autorizarlos debidamente.

A las dudas que indica el colega respecto á las obras interiores, podemos decirle que, segun hemos procurado averiguar, no han de limitarse á la fachada, ántes al contrario alcanzarán á la totalidad del edificio, excepto el nuevo salon: y sólo la conveniencia de que no salgan de aquel sitio las oficinas, ha de terminado la instalacion provisional, y demorado algun tanto las obras interiores.

Llamamos la atencion de los contribuyentes de esta capital sobre el contenido del siguiente anuncio:

DELEGACION DEL BANCO DE ESPAÑA.

Agencia de contribuciones de la capital.

Publicado en el *Boletín Oficial* de la Provincia con fecha del 17 del que rige el anuncio de la cobranza del primer trimestre del corriente año económico del Impuesto equivalente al de la sal por el término de quince días hábiles á contar desde el 20 del que cursa; y des-osa esta Agencia de que los contribuyentes satisfagan su cuota sin imposicion de recargos, lo hace público por medio de los periódicos de esta capital.

Los cobradores recorrerán á domicilio empezando el citado día 20 y sucesivos desde las ocho á las once de la mañana y desde las cuatro hasta las siete de la tarde, cobrando tambien los atrasos y trimestre corriente, en las oficinas de la Agencia establecidas en la Sucursal del Banco de España desde las doce de la mañana á las dos de la tarde de los mismos días.

El cobrador del distrito de las Afueras verificará el cobro en los expresados días y en el propio local desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.—Palma 19 Octubre de 1882.—El Agente interino, Guillermo Gelabert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 4,45 t.

(Recibido el 18 á las 7,22 t.)

Se confirma que se han puesto de acuerdo Sagasta y Serrano.

Mañana marchará el Rey á Zaragoza.

En el consejo de esta noche los Ministros se ocuparán de la actitud de los Serranistas.

Turquía arreglará con Inglaterra la cuestion de Egipto.

Bolsin: 29.00.

Madrid 18 á las 5,45 t.

(Recibido el 18 á las 9,48 n.)

Se atribuye al Sr. Sagasta el propósito de contestar al general Serrano en el senado presentando los proyectos de ley con todas las reformas que se ofrezcan en el programa de la izquierda dinástica. Se asegura que dichos proyectos los tiene ya ultimados.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado.	00:00
Id. id. fin corriente.	29:10
Id. id. fin próximo.	29:30
4 p ^o amortizable.	79:40
Subvenciones de ferro-carriles.	57:80
Empréstito de Cuba.	98:95
Banco de España.	403:00
Palma 3p ^o interior contado.	29:25
Barcelona 3 p ^o interior contado.	28:975
Coloniales.	98:20
Nortes.	124:12
Alicantes.	110:50
Orenses.	42:65
Cataluñas.	39:50
Descuentos.	42:29

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—6.º de abono de la 1.ª decena.—La zarzuela en dos actos: *Marina*.

Estreno de la zarzuela en un acto *El lucero del alba*.—Entrada general, 0'99 pta.—Paraiso, 0'60.—Medias entradas, 0'40.—A las siete y media.